



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 30 janvier 2026
N°318

Rencontres des Centres de données : près d'un an après le Sommet pour l'action sur l'IA de Paris, Anne Le Hénanff réunit les acteurs à Bercy

Près d'une année après le Sommet pour l'action sur l'IA, Anne Le Hénanff, ministre déléguée chargée de l'Intelligence artificielle et du Numérique, a souhaité réunir à Bercy les porteurs de projets dudit Sommet, ceux de l'événement *Choose France*, mais aussi les acteurs clés de la filière.

Cette première édition des Rencontres des Centres de données s'est tenue à Bercy ce vendredi 30 janvier, avec le concours de la Direction générale des entreprises (DGE), et en présence du gestionnaire RTE ainsi que de Business France.

Des infrastructures numériques essentielles au développement de l'IA

Le Sommet pour l'action sur l'IA de février 2025 a posé une ambition claire : le développement d'une intelligence artificielle performante et responsable, condition de notre puissance de demain, repose sur l'implantation d'infrastructures numériques sur le territoire national.

Cette ambition se matérialisent aujourd'hui sur l'ensemble du territoire. À ce jour, **63 sites ont été identifiés** comme adaptés à l'implantation de centres de données, au regard de la disponibilité foncière, des capacités de raccordement électrique et de l'acceptabilité locale. **26 sites sont d'ores et déjà sécurisés** par un porteur de projet.

Parmi eux, **cinq sites dits "fast track"** présentent un potentiel de raccordement électrique supérieur à 700 MW dans un délai de trois à quatre ans : à Escaudain (Hauts-de-France), au Bosquel (Hauts-de-France), au Grand Port Maritime de Dunkerque (Hauts de France), à Fouju (Île-de-France) et à Montereau (Île-de-France). Sur ces cinq sites, deux sont en voie d'attribution et trois ont trouvé un porteur. D'autres sites sont en cours d'identification afin d'amplifier cette dynamique.

Sur les **13 porteurs de projets** ayant formulé des annonces lors du Sommet pour l'action sur l'IA, de *Choose France* ou encore de *Choose France – édition France*, plus de **75 % ont déjà**

sécurisé, ou sont en cours de sécurisation, un site. **52 entreprises** bénéficient aujourd’hui de l’accompagnement de la **Task Force de l’État**, réunissant la DGE, Business France et RTE.

Au total, la puissance électrique recherchée atteint **28,6 GW**, dont **5,8 GW déjà sécurisés par un site et faisant l’objet d’engagements de raccordement**. Ces résultats témoignent de la mobilisation exceptionnelle de l’écosystème et de l’efficacité de l’action coordonnée de l’État.

Un dialogue franc et opérationnel avec la filière

Ces Rencontres ont également permis d’identifier les leviers permettant d’accélérer la mise en œuvre des projets avec l’ensemble des acteurs concernés.

Quatre axes de travail structurants ont été partagés :

- 1) Le **raccordement électrique**, dans une logique d’anticipation et de planification ;
- 2) L’**exemplarité environnementale** des centres de données ;
- 3) Le **renforcement des relations avec les collectivités territoriales** ;
- 4) La **valorisation d’une chaîne de valeur souveraine**, créatrice d’emplois et de compétences en France.

Roland Lescure, ministre de l’Économie, des Finances, de la Souveraineté industrielle, énergétique et numérique, a déclaré « *Je veux souhaiter la bienvenue à ceux qui investissent et s’implantent sur nos territoires ! Nous nous sommes assurés que les annonces se traduisent en actions, en offrant un cadre attractif pour l’installation de centres de données : disponibilité foncière, simplification des démarches, accompagnement. La France dispose d’un modèle économique gagnant et demeure une terre d’investissements privilégiée.* »

Anne Le Hénanff, ministre déléguée chargée de l’Intelligence artificielle et du Numérique, a déclaré : « *Si j’ai tenu aujourd’hui à réunir pour la première fois l’ensemble des acteurs des centres de données à Bercy, c’est pour réaffirmer la détermination du Gouvernement à faire de la France une terre d’accueil des infrastructures numériques. Moins d’une année après le Sommet de l’IA à Paris, nos engagements se traduisent en avancées concrètes sur le terrain. Les projets de centre de données en France se concrétisent progressivement : c’est une victoire pour notre souveraineté numérique, pour la transition écologique, pour la compétitivité économique et, au final, pour notre puissance de demain.* »

Contacts presse :

Cabinet d’Anne Le Hénanff – 06 17 13 57 88 : presse@cabinets.numerique.gouv.fr

Direction générale des Entreprises – 01 44 97 04 49 : presse.dge@finances.gouv.fr

Bureau de presse de Bercy : 01 53 18 33 80 - presse.bercy@finances.gouv.fr